

La Dinastía

DIARIO POLÍTICO, LITERARIO Y MERCANTIL.

EDICIÓN DE LA NOCHE

Redacción y Administración — Pasaje del Crédito, 6.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN.—2 Ptas. mensuales.—Anuncios y comunicados á precios convencionales.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS de la prensa asociada.

Madrid 29, á las 4'15 tarde.—Se atribuye al señor Sagasta la declaración de que no será presidente del Congreso.

La Iberia afirma que nada se ha tratado referente á este asunto.

A fines de esta semana marchará el general Concha á revistar el ejército del Norte, regresando á Madrid antes de la apertura de las Córtes.

Parece que el Consejo de ministros ha empezado á ocuparse en discutir los puntos que contendrá el Mensaje, de cuya redacción se encargará el señor Moret.

El general Lopez Dominguez puso á la firma de S. M. el Rey los decretos anunciados, asegurándose que figura también el de la reorganización del Estado mayor.

Ha sido nombrado el brigadier Fernandez Roda, gobernador militar de Alicante.

Bolsa.— $\frac{1}{2}$ por 100 interior perpétuo, 59'60.— $\frac{1}{2}$ por 100 amortizable, 73'60.—Billetes del Tesoro de Cuba, 92'50.

(De nuestro corresponsal particular).

Madrid 30, á la 1 tarde.—La *Gaceta* de hoy publica las reformas introducidas en el ramo de Guerra.

El *Correo* y la *Iberia*, publican artículos en los que se declaran resueltamente contrarios al sufragio universal.

Ha fallecido el general Córdoba.

El señor Sagasta trabaja para conseguir que ocupe la Presidencia del Congreso el señor Navarro Rodrigo.

PARIS EN BARCELONA.

Cartas literarias.

SUMARIO: Introducción.—Llegada de Forasteros.—Regreso de parisienses.—Una conversación.—Los teatros.—El público de París y el público de España.—El teatro francés degenera.—*Pot-Bouille* de Zola en la escena.—Busnach, autor naturalista.—Los salones.—Supresión del baile.—Las mujeres y la mo-

da.—La colonia española.—Huéspedes que nos honran ¡ocho millones!—Un nuevo ferrocarril en Valencia.

Cumpliendo con lo que usted me ha ordenado, señor director, hoy no me ocuparé de política en mi carta, sino de todo lo que haya ocurrido, digno de mención, durante el transcurso de la semana última en las esferas *mondaines* como aquí se dice ó en las sociales como yo creo que se debe decir hablando castellano. Y para que los lectores de LA DINASTÍA sepan á qué atenerse, mis cartas de este género se titularán siempre: *Paris en Barcelona*.

La animación en esta capital crece por instantes; los trenes llegan atestados ya de forasteros que se vienen por aquí á gastarse el dinero ahorrado á costa de no pocos sacrificios, ya de parisienses á quienes el frío y las lluvias arrojan por decirlo así, de las casas de campo ó de los pueblecitos balnearios á donde fueron para curar enfermedades imaginarias.

—Ya de vuelta—esclaman á un tiempo los amigos que se encuentran en los bulevares haciendo compras ó en los salones cumpliendo la primera visita de la temporada...

—¿Le probaron á usted las aguas, Marquesa?

—Muchísimo; tanto que hasta pretendo haber rejuvenecido...

—¿Mucha gente en los baños?

—Todo París, condesa, y lo más distinguido de las colonias extranjeras; no hemos perdido un solo instante, por el día se organizaban juegos en los parques ó cacerías en los cotos; expediciones á caballo, etc., etc., y por la noche bailes en el Casino ó representaciones teatrales en los salones...

—Felices VV., nosotros en cambio, ó ya mejor dicho porque creo que estaba sola, me he aburrido soberanamente, y además las aguas me han sentado muy mal, tanto que apenas llegué á mi casa, llamé al médico y le pagué después de decirle la que se merecía.

Resúmen que los aguas le probaron á la que tuvo la suerte de ir á un punto animado y le fueron desfavorables á la que se aburríó.

Yo creo que estos dos ejemplos constituyen la regla general.

Todos los teatros, el uno tras el otro, abrieron ya sus puertas á este público cosmopolita, el que más caro paga del mundo y el más benévolo que conozco.

Aquí obtienen éxitos extraordinarios, comedias que en España se oirían pacientemente y son objeto de calurosos aplausos las que por nuestra escena pasarían como relámpagos y hasta con acompañamiento de truenos.

Todavía no ha habido ningún estreno de sensación: muchos teatros han inaugurado la temporada con las obras más aplaudidas del repertorio conocido, los más nos han ofrecido obras nuevas de escasa importancia.

La benevolencia del público y la manía que les ha dado á los autores de arreglar novelas para el teatro, están siendo causa de que el gusto artístico se estrague y de que degeneren el verdadero teatro francés, que tantos admiradores ha tenido siempre.

Comedias de magia, esfuerzos colosales de imaginación y de inventiva, aparatos cómicos, dramas terroríficos, tragedias históricas que deberían llamarse tragedias republicanas, porque en ellas lo que sus autores procuran, es ridiculizar á los reyes y aun á los sacerdotes con menoscabo de la verdad, y en desdoro de la moral; hé aquí todo lo que hoy escriben estos famosos autores que en otro tiempo lograron plaza de notables; estas son las obras que el público saborea y aplaude, esa la enseñanza que el pueblo recibe.

En *Gymnase*, *Antour du mariage*, obra sacada de una novela inverosímil é immoral, escrita por una muger, que debe ser de oro si piensa como escribe.

En *Variétés*. *Mademoiselle Nitouche* disparate grotesco, en el que se pone en ridículo á las educandas de un convento y á los oficiales del ejército francés. El primer acto se desenvuelve en la clase de música de un convento, el segundo en el escenario de un teatro bufo, y el tercero, en el patio de un cuartel.

En el teatro Chatelet, *Peau d' Ane*, que es el non plus ultra de la magia. Toda la obra está escrita para un monó, es decir para un hombre-mono, que se pasa la noche haciendo gimnasia llegando hasta salir á la sala para recorrer los pal-

cos saltando de uno en otro. Yo nunca he visto obra más desnuda de sentido común, ni más pesada tampoco.

Los demás teatros ofrecen al público funciones semejantes. Muy pronto se pondrá en la escena del Ambigú, el arreglo de *Pot Bouielle* la famosa novela de Zola que tanto dió que hablar cuando vió la luz pública por primera vez en las columnas del *Gaulois*.

El arreglo para la escena lo ha hecho el mismo Zola y su colega Buswach, el autor francés naturalista por excelencia, el que en su desmesurada osadía ha llegado hasta poner en boca de un actor el juramento más impío que se conoce en el idioma de este pueblo.

La República dejará marcada la huella de su paso hasta en el teatro mismo.

La animación no ha entrado todavía en los salones del gran mundo. Ya los dueños regresaron de sus excursiones veraniegas, pero los preparativos continúan aun para las recepciones que se preparan. Se dice que este año los bailes serán reemplazados por representaciones teatrales, por conciertos, cuadros plásticos y otros entretenimientos de sociedad, pero yo confieso ingenuamente que no lo creo. La moda hace milagros, pero dudo mucho que consiga retener en sus asientos á los que pueblen un hermoso salón y perciben los acordes de una buena orquesta.

La colonia española está de enhoramala; con el regreso á Madrid de los Duques de Fernán-Núñez, la repentina muerte del Barón Flaber y el casamiento de las señoritas de Bueno, son tres los salones que este invierno tendrán de menos para bailar y mostrarse nuestras hermosas compatriotas.

La duquesa de Valencia, viuda del general Narvaez, y la duquesa de Pomar, han prometido darnos alguna fiesta, pero entre la colonia no se citan otras recepciones.

Se encuentra entre nosotros desde hace algunos días, el afortunado compatriota señor Jaumandreu, paisano de ustedes y persona tan envidiable como digna.

Está aquí con su señora que es de toda bondad, con su hija que es toda hermosura y gentileza y con su secretario particular señor Liern que es todo gracia y talento y ocupa en el principal del Gran Hotel suntuosas habitaciones, las mismas por cierto que se reserva siempre la marquesa de Campo.

Parece ser que viene á pedir el cumplimiento de un contrato que hizo el invierno anterior, el Banco Regional Valenciano, con la Banca Parisien en propósito del ferrocarril de Valencia á Cuenca, que se halla actualmente en construcción.

Yo sé que hay varios millones de por medio y sé que el señor Jaumandreu tiene ya gastados en los trabajos del dicho ferrocarril por él ideado y que es á no dudar á más de una obra benéfica para aquella hermosa región, una mina que explotar, dos millones de pesetas ó sean ocho millones de reales. No extrañen ustedes que me goce en repetir la palabra millones: da cierta satisfacción de que no quiero privarme.

¡Un periodista tiene tan pocas ocasiones de hablar de estas cosas!

Deseamos muy de véras que el señor Jaumandreu lleve á cabo su obra.

Valencia no podrá menos de quedarle eternamente reconocida..... cuando se muera, hasta entónces procurará matarlo á disgustos.—J.

París 27 de Octubre de 1883.

¡MUY BIEN, MUY BIEN!

En todas partes se hablaba ayer de una declaración política atribuida al Ministro de la Gobernación, que es cierta y autorizada según nuestros informes y la sanción que daban al rumor todos los afines, amigos y colaboradores en la política del señor Moret.

Decía el dinástico-liberal, consultado sobre las benevolencias republicanas:

«Ni las solicito, ni las deseo, ni las quiero tampoco, si no son benevolencias

para la Monarquía, si no son respetos para el Rey, si no son declaraciones de acatamiento y adhesión.»

Muy bien, señor Moret. Esa es la política monárquica que no entenderán jamás los fusionistas, que no supieron jamás los fusionistas, porque ellos, señor Ministro de la Gobernación, no saben, como nosotros por tradición conservadora, ni como usted por costumbre de estudiar para saber, lo que son las benevolencias de partidos contrarios á la legalidad, ni lo que es la responsabilidad ministerial, ni tienen siquiera el concepto de la Monarquía.

Las benevolencias que se traducen en adulación á los Ministros, ó en silencios, ó en agresiones á la oposición que combate el Poder en nombre de los mismos intereses permanentes y fundamentales que el Poder representa, son siempre, serán siempre, grandes vergüenzas políticas para el que las consiente.

Cuando no se debè dudar de la honradez de los hombres que las solicitan, no se puede creer ni en su valor político, ni en sus convicciones, ni en su fuerza, ni en su prestigio, ni en nada.

Los Ministros de las Monarquías lo son para cubrir con su pecho á la Institución y al Rey. Los Ministros de las Monarquías son los responsables en todo, de todo y para todo. Y cuanto más se ven los Ministros mejor representada está la Institución, y cuanto menos se ven es cuando es Presidente del Consejo de Ministros el señor Sagasta, cuando ocurre lo de Badajoz y lo de París, cuando una crisis se prolonga cuarenta y cinco días, cuando no se escuchan más que determinaciones sin encarnación en el Gobierno, cuando no hay Gobierno, cuando no es Ministro quien sepa sentir su deber y realizarlo, como lo reconoce el señor Moret, rechazando para sí y pidiendo para el Rey los respetos de la democracia, que no las benevolencias; que podría necesitarlas el señor Sagasta, pero que no hay en España ningún hombre de gobierno, que por tal se estime, que las acepte, ni las solicite, ni las agradezca.

La actitud del señor Moret es perfectamente monárquica, resueltamente monárquica, intachablemente monárquica.

¡Qué deseos teníamos de aplaudir á un adversario político con tanta sinceridad como aplaudimos hoy al señor Moret!

Ha sido preciso que dejase el Gobierno el fusionismo para que reconociéramos monárquicos de convencimiento, de reflexión, de veras, en el campo del partido liberal.

Los cortesanos no han sido monárquicos nunca, no lo serán jamás, no lo fueron en ninguna época de la historia.

Y los liberales de cierta condición no pecan de monárquicos por carta de más, y pecan en la oposición y pecan en el Poder, no por carta de más cortesana, sino por gruesas de barajas cortesanas también.

El señor Moret acaba de dar una lección á todo el fusionismo, el constitucionalismo y el centralismo, declarando que rechaza las benevolencias republicanas, que no las quiere porque los intransigentes no ceden sino en pró de su intransigencia, y porque en esa misma conducta está la firmeza de sus convicciones.

El señor Moret no necesita vivir bajo la tutela democrática de nadie, y los Gobiernos monárquicos que subsisten y se prolongan por la benevolencia de republicanos que no han de transigir, son Gobiernos muertos en el concepto moral del país, deben ser Gobiernos muertos ante el juicio moral de la Monarquía, como serán Gobiernos de vergüenza ante el más imparcial y más severo de la historia.

A esa actitud dignísima del señor Moret, nosotros, que ponemos al Rey y á la Monarquía sobre todo las conveniencias de partido, no tenemos que responder ni declarar otra cosa, sino que, rechazadas las benevolencias republicanas, cuando ellos se levanten contra lo que es común á todos los monárquicos, el señor Moret nos tendrá á su lado en la prensa, en el Parlamento y en todas partes.

¡También en la política hay satisfacciones ideales para todos, cuando están á la altura de su misión los hombres que dirigen la marcha de un país!

¡Muy bien, señor Moret!

(El Cronista).

ANUNCIOS OFICIALES.

—**Ayuntamiento Constitucional de Barcelona.**—Don Victor Metón acude á esta Municipalidad en demanda de la autorización necesaria para establecer un motor por gas en los bajos de la casa n.º 28 de la calle del Baluarte, (Barceloneta); y esta Presidencia, en cumplimiento de lo que dispone el art.º 123 de las Ordenanzas municipales, lo hace público, al objeto de que los vecinos y propietarios inmediatos á dicha localidad á quienes pueda perjudicar la instalación del espresado aparato, presenten las oportunas reclamaciones dentro del término de los quince días siguientes al de la fecha, á cuyo efecto estará de manifiesto el expediente de su referencia durante las horas de despacho en el Negociado de Fomento de la Secretaría de esta Corporación.

Barcelona 27 de Octubre de 1883.—El Alcalde Constitucional Presidente.—Francisco de P. Rius y Taulet.

EMBARCACIONES ENTRADAS DESDE EL AMANECER AL ANOCHECER DE HOY.

De Palma, en 12 horas, vapor Bellver, de 783 t., c. Planas, con 160 sacos garbanzos á P. Ribó, 496 cerdos, y otros efectos á varios señores.

De Palma, en 12 horas, vapor Palma, de 933 t., c. Tarongí, con 60 bultos higos y almendrón á P. Casals, 45 id. frutas á Soler y Rosit, 42 id. troncos á Juan Arch, 42 bultos tejidos á Monclús hermanos, 26 id. mantas á J. Gaset y C.ª, 147 lechones, 341 cerdos, y otros efectos á varios señores.

De Marsella, en 18 horas, vapor francés Bourgogne, de 1474 t., c. Grosfils, con cargo general de tránsito y 494 pasajeros.

De Civitavecchia, en 3 días, bergantín Baltasar, de 190 t., c. Gibert, con 35259 piezas duelas á la orden.

De Terranova de Pansania en 8 días polacra goleta italiana Masaniello, de 220 toneladas, capitán Tonietti, con 220 toneladas carbón á Canadell y Villavechia.

Correo de Filipinas.

Ayer se recibieron periódicos y cartas de Manila que alcanzan al 6 de Setiembre último.

Las noticias recibidas en la capital con referencia á la salud pública, eran satisfactorias.

—La administración de Aduanas de Manila recaudó durante el mes de Agosto la suma de 157.070.33 pesos. Comparada con la correspondiente a igual mes del año anterior, resulta una diferencia de menos de 12.419.72 pesos.

—El día 20 salieron de Joló para la mar el crucero «Gravina» y el cañonero «Mindanao», al objeto de sorprender un *tianguí* ó mercado que se verificaba en la playa de la ranchería de Taglibi, y de la cual procedían los últimos juramentados que llegaron á aquella plaza, dejando triste y doloroso recuerdo con su infame conducta; pero este plan careció del éxito que se deseaba, porque los moros, divisando nuestros buques de lejos, tuvieron lugar de refugiarse en el bosque.

Esto, no obstante, desde a bordo se les dispararon varios cañonazos, á los que respondieron con ineficaces tiros de lantacas y fusiles. Se supone que nuestros disparos les hicieron algunas bajas; nosotros solo tuvimos un marinero levemente herido por una astilla que una bala mora levantó de la obra muerta de uno de los buques. En estos no fué tropa de desembarco.

CORREO EXTRANJERO.

SERVIA.—*Belgrado.*—El Rey Milano muestra un activo interés en la reorganización del ejército sérvio.

ITALIA.—*Roma.*—Dícese que si el gobierno italiano lleva á cabo el propósito de erigir el monumento á Victor Manuel en el centro del Panteón, Su Santidad, considerando este acto como una profanación, pondrá á la Iglesia en entredicho. Añádese que en vista de esta contingencia León XIII tiene preparada ya la Bula Pontificia, declarando al Panteón templo pagano.

Malta.—Se ha abolido la cuarentena para los buques procedentes del mediterráneo. En cambio permanecen en pie las medidas de precaución tomadas hasta ahora para los buques procedentes de Egipto.

CANADA.—*Ottawa.*—El número total de emigrantes que se han establecido en los dominios de Canadá durante el pasado mes de Setiembre asciende á 91.779, cifra por sí sola muy elevada y mucho más si se compara con la del mismo periodo del año pasado que era de 76.378.

SUIZA.—*Berna.*—El Consejo federal no ha llegado todavía á un acuerdo respecto á la cuestión de la neutralización del Norte de Saboya. Créese que la acción diplomática por parte del gobierno suizo en esta materia, tenderá á limitar la manifestación liberal hecha por el gobierno francés contra la erección de fortificaciones en aquel distrito.

(*The Times.*)

BÉLGICA.—*Bruselas.*—Prepárase en la actualidad en esta capital una gran expedición internacional al Congo. Con este motivo la Asociación africana universal ha enviado á esta ciudad tres oficiales suecos y se esperan otros de otros países.

(*L'Independance belge.*)

EXTRACTO DEL QUE HEMOS RECIBIDO HOY Á LAS DOS DE LA TARDE.

BÉLGICA.—*Bruselas.*—El duque de Braganza, heredero del trono de Portugal, llegará á esta capital el próximo lunes 29 del corriente. En el teatro de la Moneda se prepara una función de gala, en honor de S. A.

EGIPTO.—*Alejandro.*—El día 27 ocurrieron diez defunciones producidas por el cólera en esta ciudad y tres en los alrededores del lago Edko.

A pesar de las afirmaciones del Consejo de Sanidad, el cólera no solo no ha desaparecido hasta ahora de la región de los lagos á partir del de Edko hasta el de Menzaleh, sino que, por lo contrario, han ocurrido todos los días más ó menos defunciones ocasionadas por dicha enfermedad.

Verdaderamente nadie sabe lo que ocurre en estas poblaciones desprovistas de médicos, al ver que el gobierno no utiliza los servicios de los doctores ingleses que han llegado de la India y residen en el Cairo en independiente ociosidad.

(*Le Figaro.*)

INGLATERRA.—*Londres.*—En Aberdeen ha tenido lugar una numerosa reunión del partido liberal. Las resoluciones en ella adoptadas expresan una confianza inalterable en el Gobierno, el reconocimiento del partido liberal á las leyes que ha dictado el Gabinete desde que se halla en el poder, la aprobación de la institución de grandes comités y el apoyo entusiasta que el partido liberal escocés prestará al Gobierno en la discusión del bill destinado á extender el derecho electoral en los Condados.

Por otra parte, en un *meeting* celebrado en Liverpool, Mr. Smith, miembro de la Cámara de los Comunes, ha manifestado que los liberales no tienen que enrojecer ante el resultado obtenido en la última sesión parlamentaria, sobre todo si se tiene en cuenta que el Gobierno ha tenido que luchar contra una obstrucción sumamente tenaz por parte de la oposición.

Las medidas adoptadas hablan muy alto en favor del Gabinete. La ley contra la corrupción electoral purificará la atmósfera política, el bill relativo á los agricultores pondrá fin á las continuas quejas de los aldeanos; en una palabra, ninguna sesión parlamentaria ha sido tan pródiga en medidas que beneficien á las clases obreras. En cuanto á lo porvenir, ha añadido Mr. Smith, Mr. Gladstone no podría contribuir mejor al bienestar de la patria que proponiendo una medida que diera más extensión á las administraciones locales, para que el Parlamento se viere libre de un trabajo inútil.

(*Journal des Debats.*)

Crónica.

En el campo de la Astronomía ha estallado una revolución con motivo de haber desaparecido una isla de Marte. De esta desaparición da cuenta Hammarion en las primeras páginas de las *Tierras del cielo* recientemente publicadas. Los astrónomos han hecho tales progresos en el estudio del mencionado planeta que hoy conocen ya los principales detalles geográficos del mismo; tales como los mares y los ríos cuyas principales embocaduras han señalado también. Los polos de Marte se conocen mejor que los de la tierra. Se ha observado que las nieves se amontonan en invierno y se funden en verano y se ha llegado á averiguar que el polo geográfico queda libre completamente de los hielos durante el invierno.

La isla que hoy llama la atención de los sábios, se eleva en medio de las aguas; es una cima solitaria amenudo blanqueada por las nieves y rodeada de nubes que se condensan allí como encima de los Alpes. Es la isla de Tenerife de Marte, más elevada quizás que los Alpes y los Pirineos; pero sin sumergirse como éstos en la región de las nieves eternas.

—Ante una concurrencia numerosa, tuvo lugar anoche en el teatro Romea, el beneficio de la dama joven señorita Parreño. En el drama *Lo punyal d' or* puso de relieve las buenas condiciones que la adornan como actriz dramática, alcanzando muchos aplausos durante su representación, al final de la cual, recibió varios regalos de sus admiradores, entre ellos un ramo de flores colosal, que llamó la atención del público y merece lo consignemos. Dicho ramo figuraba el tronco de un árbol, cuya copa estaba adornada de múltiples y variadas flores y entre las cuales había dos ó tres canarios. Al pié del tronco iban dos peceras, cuyos peces encarnados contrastaban hermosamente con el color blanco de las flores que cubrían también la parte superior del cristal. Dicho ramo es obra, según nos dijeron, del conocido jardinero de Gracia señor Agustí.

—Hoy celebrará su segunda función de la temporada en el teatro Español, la distinguida y elegante sociedad «Don Ramón de la Cruz.» Para el próximo martes se está ensayando el drama *D. Juan Tenorio*, cuyo protagonista desempeñará el señor Llorente.

—Un vecino de San Cugat del Vallés, recibió días atrás un añoñimo amenazándole de muerte si no depositaba 5000 pesetas, el día 26 del corriente, al pié de cierto árbol de la propiedad conocida por «Viña de Can Liro,» del mismo término municipal de San Cugat. Depositó el propietario alguna cantidad en el sitio y día indicado, más, sabedor del hecho el cabo de Mozos de la Escuadra de dicha villa, pidió al subcabo de San Vicente dels Horts que enviase cuatro mozos vestidos de paisano, que por la noche se apostaron cerca de dicho árbol. A las siete de la mañana del sábado se presentó un joven de diez y nueve años y estrajo la cantidad depositada por dicho propietario. Dióle una pareja de Mozos la voz de alto, y le cogieron con el cuerpo del delito, poniéndole á disposición del fiscal municipal, que empezó á instruir las primeras diligencias, las cuales junto con el detenido pasaron en seguida al juzgado de Sabadell. Dicho joven es vecino de San Cugat y de oficio labrador.

—Anoche á las doce se dió parte al juzgado de que en ocasión de hallarse ausentes los dueños de la carpintería del número 6 de la calle de Jovellanos, había sido robado el cuarto entresuelo de dicha casa que es donde habitan. Practicado en el mencionado cuarto un escrupuloso reconocimiento hallaron á faltar setecientos duros pertenecientes á una Sociedad de cuya administración estaba encargado el dueño de la carpintería y treinta y cinco duros más de su propiedad en plata y papel.

Se encontró fracturada la puerta interior de la casa, por donde se supone escaparon los ladrones que no pudieron ser habidos.

—La dirección del Tesoro ha dirigido una circular á todas las delegaciones de Hacienda ordenando que los premios menores de la lotería de Navidad, se paguen desde el momento que se reciban las listas oficiales.

—Una mujer que pasaba á media noche por la calle de Viladomat, se vió acometida de un ataque epiléptico, debiendo ser conducida á la casa de socorro del distrito de Atarazanas donde se le prestaron los oportunos auxilios.

—Los concurrentes á la platea del Gran Teatro del Liceo se lamentan de que permanezca cerrada la puerta de los bajos del mencionado coliseo que comunica con el café.

Como esto no suceda los demás años, esperamos que al igual que en estos se abrirá de nuevo dicha puerta de comunicación.

—La Academia Médico-Farmacéutica de Barcelona celebrará sesión ordinaria hoy martes, á las ocho y media de la noche en punto, en la que el doctor Griñan dará una conferencia pública sobre «Un caso de ténia simulando una tisis.»

—Anoche fué detenido un muchacho que en la calle del Arco del Teatro tuvo el atrevimiento de robar á una mujer el pañuelo que llevaba en la cabeza.

—El *Boletín Oficial* de hoy publica dos circulares del ministerio de Ultramar, anunciando hallarse vacantes en la Universidad de la Habana las cátedras de Historia de la Filosofía, Historia crítica de la Literatura española, Astronomía teórico-práctica y Anatomía comparada, dotadas las cuatro con el sueldo anual de 900 pesos y el sobre sueldo de 600. Todas ellas han de proveerse por oposición.

SECCIÓN COMERCIAL.

CAMBIOS CORRIENTES.—*Dados por la Junta de Gobierno del Colegio de Corredores Reales de Comercio de la plaza de Barcelona.*

	8 d. vista.		8 d. vista.	
	daño.		daño.	
Londres, 90 días fecha, 47'20 dinero.				
Paris, 8 días fecha 4'92 1/2 papel.				
Marsella, 8 días fecha, 4'92 1/2 papel.				
Albacete.	3/4	Málaga.	1/2	
Alcoy.	1/2	Madrid.	1/2	
Alicante.	1/2	Murcia.	1/2	
Almería.	1/2	Orense.	3/4	
Badajoz.	5/8	Oviedo.	1/2	
Bilbao.	1/2	Palma.	3/4	
Burgos.	5/8	Palencia.	3/4	
Cádiz.	1/2	Pamplona.	3/4	
Cartagena.	3/8	Reus.	3/8	
Castellon.	3/4	Salamanca.	3/4	
Córdoba.	1/2	S. Sebastian.	5/8	
Coruña.	1/2	Santander.	3/8	
Figueras.	5/8	Santiago.	3/8	
Gerona.	5/8	Sevilla.	1/2	
Granada.	5/8	Tarragona.	1/2	
Huesca.	3/4	Tortosa.	3/8	
Jerez.	5/8	Valencia.	3/8	
Lérida.	1/2	Valladolid.	1/2	
Logroño.	3/4	Vigo.	1/2	
Lorca.	3/4	Vitoria.	5/8	
Lugo.	3/4	Zaragoza.	1/2	

	Dinero.	Papel.
EFECTOS PÚBLICOS.		
Tit. al port. perpétua interior	59'40	59'50
» exterior	58'10	58'20
» de la deuda amortizable	73	73 50
Billetes del Tesoro de Cuba.	91'90	92'15

ACCIONES.			
Banco de Barcelona	84	84'50	
» Hispano Colonial	58'25	58'10	
» de Cataluña	25	25'25	
» de Villanueva	31	32	
» Préstamos y Descuentos	32	32'50	
» Ibérico	22'50	22'75	
Sociedad de Créd. Mercantil	16'10	17	
Contro gen. de Prést. y Dep.		183'60	
F-car. Tarrag. Barc. y Francia	53'40		
» Almansa, Valenc. y Tarragona	178	178 50	
» Medina á Zamora y O. a Vigo	27'75	28	
» Norte de España	112'50	113	
» Madrid, Zarag y Alict.	95 50	96	
» Madrid á Barc. (direc.)	25'25	25'50	

OBLIGACIONES.			
Emp. Mun. em. Enero 1880 y Julio 1881	101	101'25	
Emp. Mun. emisión Vigo	97	97'25	
F-car. N. España prioridad Barcelona	66'50	67'15	
» Tarragona Barcelona y Francia	61	61'25	
» Grao, Alm. y Alm. Valencia, Tarragona y Minas San Juan Abadesas	53'15	53'35	
» Med. Z. y O. V. em. 1881 y 1882	45'75	46	
» Madrid á Barc (direc.)	51'25	51'50	
Sociedad Comp. Trasatlantica	96'50	96'75	

BOLSA.—ÚLTIMA HORA (3 Y MEDIA TARDE.)

Efectos públicos.

Titulos al portador de la deuda consolidado interior.	59'45	dinero
Id. id. Exterior.	58'12 1/2	id.
Billetes del Tesoro de Cuba.	92	id.

Acciones.

Banco Hispano Colonial.	58 1/4	id.
Banco de Cataluña..	25	operación
Banco Ibérico.	22 3/4	dinero
Ferro-carriles de Barcelona á Francia.	83 3/8	id.
Id. Medina á Zamora y Orense á Vigo.	27 7/8	id.
Id. Norte de España..	112 1/2	id.
Id. Directos de Madrid á Barcelona..	25 1/4	id.

Madrid, á las 2'50 tarde.—Fin de mes.	59'30
Paris, á las 12'25 tarde.—4 por 100..	57'18

Imprenta de Cristóbal Miró, Barbará, 26.—Barcelona.